

# EL DIA DE PALENCIA

DEFENSOR DE LOS INTERESES DE CASTILLA

EL DE MAYOR CIRCULACION DE LA PROVINCIA

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

Dirección, Redacción, Administración e Imprenta Mayor pral., 70 y Castaño, 1

ANUNCIOS Y COMUNICADOS: PAGO ADELANTADO

## EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE PARIS DE 1900

Los agricultores e industriales de esta provincia que deseen concurrir á la Exposición, pueden hacerlo por conducto de la Sociedad Económica, encargada por la Junta central de facilitar los envíos.

La misma sociedad suministra cuantas instrucciones se pidan y pone á disposición de los expositores hojas impresas para solicitar la admisión y reglamentos del certamen.

## VACUNACION

Todos los días, con linfa reciente de terneras suizas, en casa de D. Roque Santa Cruz, Castilla, número 15.

Tiene depósito de vacuna que recibe cada ocho días del mejor instituto de vacunación suizo y remite por correo á quien lo desee en la provincia, previo envío de su importe y 30 céntimos más por correo y certificado.

## VENTA DE FINCAS

A instancia de D. Pedro Inclán Díaz, único testamentario de Mariano Antón Calvo, se venden en público y extrajudicial remate las dos fincas siguientes:

1.ª Una casa extramuros de esta ciudad en las huertas de Santa Ana, carretera de Castrogonzalo, número 21, que linda por la derecha con huerta de D. Gerardo Martínez y por la izquierda con jardín del Hospital de San Bernabé, tasada en 1.125 pesetas.

2.ª Una huerta cercada de tapia á la bajada de Puenteillas, que linda por el Norte con la bajada de la Catedral y por el Poniente paseo de la Orilla del Río, con la casa enclavada en la misma, tasada en 3.550 pesetas.

El remate se celebrará á las once de la mañana del Domingo 21 del corriente mes en la casa de la huerta de D. Gerardo Martínez y ante el notario D. Aniano Masa, no admitiéndose postura que no cubra la tasación. Los títulos de propiedad están corrientes y á disposición del que quiera examinarlos.

Palencia 15 de Mayo de 1899.

## COLCHONES

Se alquilan á 2.50 pts. al mes Mayor pral., 153 y 160

## MERCADOS NACIONALES

Palencia 15 de Mayo

Trigo de 45 á 47 rs. las 92 libras.

Centeno á 30 rs. las 90 libras.

Cebada de 21 á 22 la fanega.

Avena de 16 á 17.

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Trigo á 46 y 47 reales las 92 libras.

Centeno á 26 y 27 rs. fanega.

Cebada á 27 y 28.

Avena á 17 y 18.

Titos á 50 y 52

Alubias de 72 á 88.

Las compras, animadas.

Tiempo, buer o.

Los campos, buenos.

En el mercado se presentó bastante ganado caballar, mular y vacuno, vendiéndose caro sobre todo los primeros.

Osorno 14

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Trigo á 44 1/2 rs. las 92 libras.

Cebada á 25 rs. fanega.

Harina de 1.ª á 18 rs. arroba.

2.ª á 17

3.ª á 13

Las compras, desanimadas.

Tiempo, bueno con tendencia á lluvia.

Los campos buenos, pero necesitando mucho la lluvia.

Torquemada 13

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Trigo añejo á 46 rs. las 92 libras.

Idem nuevo á 45.

Cebada á 22 rs. fanega.

Patatas á 4 y 5 rs. arroba.

Vino á 12 y 14 rs. cántara.

Harina de 1.ª á 17 rs. arroba.

2.ª á 16

3.ª á 14

Salvado á 13 rs. fanega.

Las ventas de vino paralizadas.

Compras, animadas.

Tiempo, variable con tendencia á llover.

Los campos, bastante resentidos por falta de agua.

En el mercado se han presentado 10.171 cabezas de ganado lanar vendiéndose la pareja de ovejas á 89, 96 y 103 rs.

Corderos á 40, 45 y 46 reales uno.

Carneros á 65 y 70 rs. uno.

Cabrío y vacuno se vendió á precios bastantes regulares.

## NOTA DE HOY

### ESTUDIANTES Y CADETES

En otro lugar de este número damos cuantos detalles han llegado hasta nosotros respecto de los sucesos desarrollados en Valladolid con motivo de las colisiones entre cadetes y estudiantes.

De lamentar es que esa brillante juventud, la que asiste á las aulas de la Universidad y la que acude á las clases de la Academia de Caballería, se manifieste tan desunida y excitada, cuando todos, militares y paisanos, estamos obligados, ahora más que nunca, á conducirnos como hermanos verdaderos, sacrificando ante las desgracias de la patria, que á los unos y los otros tocan por igual, resquemores y desavenencias.

No existe, por otra parte, el menor motivo racional para disgustos y desacuerdos de esa especie, porque el espíritu de clase nunca puede con fundamento invocarse por hechos menudos que no pasan del terreno puramente particular.

Suponemos que las razones que ligeramente hemos indicado se impondrán á todos y que estudiantes y cadetes volverán á la armonía que es necesaria y que tan perfectamente sienta en jóvenes dignos é ilustrados.

Los sucesos han revestido indudable gravedad y con ocasión de ellos se ha notado la imprevisión y torpeza de las autoridades. A todas ellas y con especialidad al gobernador de la provincia dirige agrias censuras la prensa de Valladolid. El pueblo en masa ha participado, por lo visto, de esa opinión de los periódicos y así se explican las silbas que frecuentemente se escucharon allí donde quisieron ejercitarse determinadas funciones.

A esa imprevisión y torpeza de los representantes del Gobierno siguen ahora las intemperancias de la prensa ministerial. Los mismos periódicos madrileños que dijeron al hablar de una espantosa catástrofe ferroviaria, que, por fortuna, todos los coches eran de tercera, vienen hoy manifestando, á propósito de los sucesos de Valladolid, que todo tendrá fácil arreglo; que bastará quitar de aquella población la Academia de Caballería para que las cosas acaben en paz.

Buena manera de echar agua en el fuego! Porque de sobra comprenderá el público sensato el efecto que esas palabras de los órganos del Gobierno habrán causado en Valladolid.

## CARTA DE MADRID

### Impresiones

Se sabe que el Gobierno está muy disgustado de la conducta seguida por las autoridades vallisoletanas, y así lo ha dado á comprender en sus recientes declaraciones.

Motines y conflictos de peor índole lograron conjurarse con acertadas medidas, pero no demostrando una torpeza que lamentamos en extremo por sus fatales consecuencias.

Así pues, nadie se extraña de las dimisiones de aquellas autoridades ni de que convenga aceptarlas ó exigirías.

### Lo que dice Silvela

A última hora de la tarde según nos han manifestado en los centros oficiales, no se habían recibido nuevas noticias de Valladolid.

Tampoco particularmente se habían recibido.

El Sr. Silvela, cuando salió esta mañana de palacio, manifestó que no habían ocurrido nuevas colisiones.

También dió cuenta á la reina del telegrama que recibió ayer el Gobierno del general Ríos, participando el suceso de Zamboanga.

### Las elecciones

Los escrutinios se han verificado á las cuatro sin que ocurriese ningún incidente digno de mención.

La animación ha sido muy escasa.

### Sin noticias

Hoy, como día festivo y víspera de otro, nada ha ocurrido ni se

ha comentado, como no sea lo que ya dejó expuesto anteriormente.

### DEL EXTRANJERO

#### Tagalos y yanquis

La Gaceta de Vos, reconoce que la cuestión de Filipinas ha vuelto á tomar caracteres pesimistas y que el valor de los tagalos vá cada día aumentando.

Demuestra también su audacia, el que hace pocos días se adelantaron en un tren hasta las mismas avanzadas americanas y después de destruir gran parte de la vía, se marcharon tranquilamente.

En los Estados Unidos sigue aumentando el descontento, en vista del fracaso que han sufrido las negociaciones de paz, comprendiéndose que la guerra lleva trazas de ser interminable; los americanos también están imposibilitados de perseguir el cuartel general de los filipinos, que está en las montañas, porque si lo intentaran correrían un gravísimo riesgo.

#### Un incendio en París

Un formidable incendio se ha declarado en la Cámara de Comercio de París, reinando un espantoso pánico en todo el barrio.

El fuego continúa, ignorándose detalles del siniestro.

Sólo se sabe que la Biblioteca y el salón de recepciones han quedado hasta ahora reducidos á cenizas.

También se sabe que no hay desgracias personales.

Las pérdidas materiales son muy considerables.

#### Ensayos de un cañón

En París se han hecho ensayos con resultados satisfactorios del invento del cañón Marckoff que hace automáticamente, sin recalentarse, treinta disparos por minuto.

#### Viaje del czar

Está confirmado que el czar proyecta un viaje á la Siberia para visitar algunas prisiones y establecimientos de deportados.

También utilizará el viaje para conceder varios indultos á deportados políticos.

#### QUINTERO

### EN VALLADOLID

## GRAVES SUCESOS

### ORIGEN DEL CONFLICTO

El origen del conflicto suscitado entre estudiantes y cadetes se explica de la manera siguiente:

Un estudiante de la Universidad sostenía relaciones amorosas con una señorita de una distinguida familia de aquella ciudad. Rieron los novios y á poco un alumno de la Academia se declaró á la señorita.

Enterado el estudiante y poseído de furiosos celos, desafió anteanoche al alumno.

Vinieron ambos á las manos, propinándose varios golpes, sin

que algunos compañeros del estudiante que intervinieron en la disputa pudieran lograr separar á los contendientes.

El cadete resultó con varias contusiones.

No falta quien diga que á sus compañeros de Academia les informaron de que los otros estudiantes, más que pacíficos mediadores en la contienda, habían sido auxiliares del que se sentía agraviado en sus amores, detalle que los interesados niegan con energía. Lo cierto es que cuando todos creían terminada la cuestión, se reprodujo con más violencia.

### EL JUEVES

Dícese que el jueves, día de la Ascensión, se presentaron frente á la casa en que se hospeda el estudiante bastantes alumnos de la Academia de caballería, decididos á vengar el ultraje que suponian aquél había sufrido.

Informado el gobernador civil de lo que ocurría, trató por medio de exhortaciones de evitar el escándalo.

Como sus consejos fueran desoídos, reclamó el auxilio de la guardia civil y del gobernador militar de la provincia.

La presencia de éste y la de numerosas parejas de la guardia civil evitó el choque; pero, según se dice, los alumnos de la Academia y los estudiantes de la Universidad quedaron citados para la Plaza de Toros, donde por la tarde se celebraba una corrida.

El coronel director de la Academia prohibió á los alumnos que asistieran á la plaza, y esta medida aplazó el choque.

Por la noche, en el circo de Fiesta Alegre, varios cadetes que presenciaban el espectáculo fueron silbados por los estudiantes. El público se alarmó grandemente al ver que los alumnos desenvainaban los sables.

Los acomodadores y muchos espectadores, ajenos competentemente á los sucesos, calmaron con sus consejos las iras de ambos bandos, y al parecer todo conflicto quedó conjurado.

### PRIMER CHOQUE

El viernes por la mañana, cuando regresaban los alumnos militares de sus clases en la Academia por la acera de San Francisco, tropezáronse con varios grupos de estudiantes.

Parece que éstos dirigiéronles algunas bromas pesadas, y que los cadetes, molestados, les replicaron con viveza. De las palabras pasaron á los insultos, y en pocos minutos las dos partes se acometieron con palos y echando mano á las sillas del paseo, promoviendo un horrible alboroto.

Cerráronse los comercios, corrió la gente aterrada, y estudiantes y cadetes se golpearon con furia, resultando algunos de ellos contusos y aporreados.

La pelea no adquirió más sangrientas proporciones gracias á la intervención de varios oficiales del ejército y de los profesores de la Academia, que presentándose en el sitio de la contienda obligaron á los cadetes á formar en filas en la calle, ordenándoles después que se retiraran á sus domicilios.

Respatados los alumnos con la orden de sus jefes, la obede-

AYER

CONFLICTO TERMINADO

Dice nuestro estimado colega *La Libertad*:

«A las doce y media de la mañana de hoy, previo acuerdo anteriormente tomado, se reunieron en el Gobierno civil una comisión de alumnos de la Academia de caballería y otra de estudiantes de la Universidad Literaria, presididas por los jefes y profesores de las mismas.

Se acordó que una comisión de alumnos vaya el próximo martes, á las diez de la mañana á la Universidad, donde serán recibidos por los estudiantes, quienes les acompañarán luego á la Academia, ratificándose con esto la paz y la unión entablada.

La comisión de estudiantes acompañó á la otra, una vez terminada la sesión, á la Academia de caballería, donde fueron recibidos con gran entusiasmo por los militares, obsequiando á todos con gran distinción y galantería.

El conflicto está pues terminado. Creemos que esa unión será tan íntima como aseguraban ambos elementos, y que no se repetirán días tan tristes como el de ayer y anteayer.»

POLÍTICA LOCAL

En la tarde del sábado, después de la salida de nuestro periódico, se hizo pública la noticia de que se contaba con dos candidatos más en el distrito de San Lázaro.

Eran éstos los Sres. Fernández Vicario y Vinegra, quienes á última hora se decidieron á lanzarse á la contienda electoral, con el carácter de independientes, y obediendo al requerimiento de sus amigos, según ellos mismos decían en un Manifiesto que suscribían ambos y que dieron á la publicidad cuando se acercaba ya la noche del sábado.

Al circular la noticia de la presentación de estos dos nuevos candidatos, la opinión general se inclinó á la idea de que el acto realizado por ellos venía á destruir todos los cálculos que se habían hecho sobre el resultado de las elecciones en el indicado distrito, no ya sólo porque el aspecto de la lucha tenía que variar con la oposición que de repente se ofrecía, sino que también porque, dadas las simpatías con que era posible que contase la nueva candidatura, podía tenerse como segura la derrota de alguno de los candidatos primeramente presentados.

Las predicciones de la opinión se confirmaron en absoluto al verificarse ayer el escrutinio.

Damos á continuación las cifras de votos que al canzaron cada uno de los candidatos en los diferentes distritos, poniendo á nuestros lectores, con la exactitud debida, en conocimiento del resultado ofrecido por la lucha electoral.

Peró, no cumplíamos totalmente con nuestros deberes de información si nos limitásemos á dar al público esas cifras. Para llenar esos deberes por entero, estamos en el caso de recoger aquí los juicios de mayor interés á que se ha prestado el resultado de la contienda.

Los candidatos de la fusión republicana obtuvieron los primeros lugares en dos de los distritos y en el restante el segundo lugar, no siendo en este distrito tercero muy grande la diferencia entre el republicano y el otro candidato que luchaba.

La votación conseguida por los republicanos de la fusión ha sido, pues, la más nutrida de cuantas se ofrecieron ayer para cada una de las fracciones militantes.

También los candidatos liberales gamacistas obtuvieron votación muy numerosa. En San Lázaro y en San Miguel consiguieron los segundos lugares y en cuanto á Santa Marina resulta la votación adquirida por el gamacista señor Colombres verdaderamente cuantiosa respecto de la lograda por el candidato independiente.

Es indudable que si los liberales hubieran presentado un candidato más por Santa Marina habrían alcanzado el enorme triunfo de doblar la elección al independiente, no obstante la circunstancia de emitir cada elector un solo sufragio.

En el distrito del Hospital obtuvo el primer puesto, con votación muy nutrida, D. Pedro Ovejero, candidato conservador á quien, según pudo comprobarse en la lucha, no protegieron los elementos oficiales.

La peor parte de la contienda fué para los candidatos protegidos directamente por el gobernador.

El Sr. Herrero salió derrotado por San Lázaro por bastante número de votos.

El Sr. Fuentes quedó en el tercer lugar de su distrito con una votación pequeña respecto de los demás candidatos y el Sr. Pérez Juárez tuvo un número de sufragios por demás exiguo.

Mucho se comentó ayer la escasez de votantes con que contaron las candidaturas patrocinadas por el Sr. Gobernador, y lealmente manifestamos que ese resultado, según el concepto general, ha obedecido á la forma de presentación de esas candidaturas y de ningún modo á falta de simpatías personales en los candidatos.

De los dos que á última hora se presentaron por San Lázaro salió triunfante el Sr. Vinegra.

Dicho señor, aunque presentó su candidatura sin carácter político, pertenece al partido carlista.

Resultado de las elecciones en los diferentes distritos en esta capital:

CONSISTORIO

Elige tres concejales

D. Juan Antonio Gullón, (republicano), 343 votos; D. Dionisio Gaité, (gamacista), 327; D. Agustín Vinegra, (independiente), 168; D. Dionisio Fernández Vicario, (independiente), 134; don Manuel Herrero, (adicto), 98.

HOSPITAL

Elige dos concejales

D. Pedro Ovejero Pastor, (a), 214; D. Isaac Carrera Domínguez, (r), 171.

ESCUELAS

Elige tres concejales

D. Bonifacio Alonso, (r), 376; D. Sotero Miguel, (g), 367, don Isidoro Fuentes, (i), 122.

MERCADO VIEJO

Elige dos concejales

D. Genaro Colombres, (g), 322; D. Nazario Pérez Juárez, (i), 68.

LOS REPATRIADOS

EN SAN MIGUEL

En la iglesia parroquial de San Miguel celebróse ayer una solemne función religiosa dispuesta por varios de los repatriados de Palencia, en acción de gracias al Todopoderoso por haberles concedido la dicha de regresar sanos y salvos á sus hogares.

A las diez de la mañana hubo Misa solemne, con Exposición del Santísimo.

Ocupó la sagrada cátedra el joven sacerdote, coadjutor de la

cieron inmediatamente, rompiendo filas y marchándose á sus casas.

Al mismo tiempo llegaba el gobernador civil con numerosa fuerza de orden público y guardia civil, que en seguida disolvió los grupos de paisanos, no sin trabajos.

POR LA TARDE

Desde las primeras horas de la tarde pudo observarse que se estacionaban frente á la Academia militar grandes grupos de paisanos provistos de garrotes.

En previsión de nuevos y más graves choques, las autoridades enviaron fuerzas de la guardia civil, que tomaron las travestías y se situaron en la desembocadura de las calles inmediatas.

Serían las seis de la tarde cuando en la calle de Santiago ocurrió el temido choque con gravísimos caracteres.

Ignórase aún quién provocó la lucha; lo cierto es que militares y paisanos pelearon con gran enardecimiento; que de ambas partes hubo muchos heridos y contusos, y que al poco tiempo se generalizó la pelea tomando en ella parte gentes que presenciaron el primer choque como curiosos y algunos oficiales de todas las graduaciones, deseosos sin duda de evitar el duelo entre estudiantes y cadetes, que se batían furiosos usando los espadas y otras armas blancas.

Un estudiante llamado D. Arturo Bascoñana recibió un tremendo golpe que le hizo caer rodando y bañado en sangre.

La guardia civil cargó sobre los grupos de los paisanos, pagando de plano con los sables. Esto acabó de excitar los ánimos, determinando que muchos curiosos, especialmente del elemento obrero, se unieran á los estudiantes.

OTRO CHOQUE

Reunidos obreros y estudiantes organizaron en el acto una manifestación magna que recorrió algunas calles dando gritos de viva el pueblo y los estudiantes, y otros contrarios á los alumnos militares.

Al pasar por el paseo de la Acera encontráronse los manifestantes con un grupo de tenientes de caballería. Allí trabóse de nuevo la lucha á palos, silletazos y pedradas.

Muchas señoritas que paseaban en aquel sitio fueron arrolladas. Algunas sufrieron desmayos y congojas.

Los tenientes se defendieron á sablazos.

Hubo en este choque también algunos heridos y muchos contusos.

Entre los primeros figura el corresponsal de la agencia Mencheta, D. Jerónimo Montero, que estaba cumpliendo sus deberes periodísticos, y sufrió una herida en la pierna derecha.

Los tenientes hacían frente á numerosos paisanos que los rodeaban. La lucha adquiría por momentos más amenazadoras proporciones cuando llegaron fuerzas de la benemérita, que cargando de nuevo sobre los grupos los disolvieron.

Los militares se retiraron entonces.

EL SÁBADO

El sábado, fiesta de San Pedro Regalado, patrón de Valladolid, los cadetes fueron á Misa.

Según costumbre, al salir de la iglesia rompieron filas, pero en vez de disgregarse como otras veces en grupos, en compacta masa se dirigieron á la Acera de San Francisco.

En cuanto se vió á los cadetes en aquel sitio, siempre lleno de paseantes á esa hora, los comercios se cerraron y cuantos paisanos se encontraban allí comenzaron á alejarse en diversas direcciones, temiendo, que, á pesar de la aparente calma, se produjeran nuevos disturbios.

Los alumnos de la Escuela de Caballería, satisfechos de aquella actitud, pensaban indudablemente en retirarse también, cuando de pronto cambió el aspecto de las cosas tomando éstas un giro que es cada vez más de lamentar.

Los estudiantes hallábanse reunidos frente á la Universidad y entre ellos predominaba la idea de marchar hacia la Acera de San Francisco.

Los cadetes al verlos llegar creyeron indudablemente que el objeto de los alumnos universitarios era atacarlos.

En vista de ello, los cadetes se pusieron á la defensiva y un momento después militares y paisanos estaban empeñados en una nueva lucha que se extendía desde la Acera á las calles adyacentes.

La Fuente Dorada, las calles de Orates, de Teresa Gil, de San Pedro Regalado, de la Constitución, de Alfonso XII y de la Libertad se veían á los pocos momentos convertidas en un verdadero campo de Agramante.

Mientras los cadetes atacaban con los sables, los estudiantes se defendían con palos y piedras.

La lucha, que duró más de una hora, fué por extremo encarnizada, y en ambas partes se produjeron muchas bajas.

Ancianos, mujeres y niños, que sorprendidos por el encuentro trataban de huir, eran arrollados por los dos bandos, que ciegos de furor no pensaban en otra cosa que en atacarse cada vez con mayor encarnizamiento.

Los cristales de las tiendas que no habían tenido tiempo de echar las puertas de sus escaparates y los de muchos balcones, caían pulverizados por una verdadera lluvia de piedras.

Solo después de haberse oído algunos disparos de arma de fuego lograron apaciguarse un tanto los ánimos.

Entonces, aprovechando aquellos momentos los jefes militares, lograron imponerse á los alumnos, consiguiendo conducirlos no sin grandes esfuerzos á la Academia.

Cuando ésto se verificaba, varios grupos de estudiantes y paisanos los seguían, prorrumpiendo en voces de hostilidad para los institutos armados.

FRENTE Á LA ACADEMIA

Los alumnos permanecieron durante el resto del día encerrados en la Academia.

Frente á ella estuvo silbando y arrojando piedras numerosa multitud.

De la Academia salieron algunos disparos al aire.

La guardia civil y un escuadrón de Farnesio dieron varias cargas.

Algunas de ellas llegaron hasta dentro de los jardines del Campo, causándose en ellos grandes destrozos.

En el edificio de la Academia, por la nube de piedras que sobre él cayó, no ha quedado un cristal sano en la fachada principal.

LOS HERIDOS

En la casa de socorro han sido curados 15 estudiantes, dos de ellos heridos de gravedad.

Cadetes debe haber bastantes heridos.

LAS AUTORIDADES

Para que se juzgue de la irritación que existe en Valladolid contra las autoridades bastará decir que el Ayuntamiento, en sesión extraordinaria, acordó pedir por telégrafo al Gobierno el relevo de los gobernadores civil y militar.

ESTADO DE GUERRA

En Valladolid se declaró ayer el estado de guerra, publicándose la ley marcial.

parroquia, D. Julián Fernández pronunciando un sermón muy oportuno y muy adecuado á la solemnidad que se celebraba.

Tuvo el orador párrafos muy tiernos y sentidos que impresionaron hondamente al religioso auditorio.

La concurrencia en el templo era numerosísima.

Los repatriados ocupaban de las filas de sillas dispuestas á lo largo de la nave central y en los sillones destinados á la presidencia nos hallaban, entre otras distinguidas personas, el general gobernador militar de la plaza D. Rafael Murga y el presidente de la Cruz Roja y senador electo por Palencia D. Juan Polanco.

En la mañana de hoy se celebró en la misma iglesia Sobretodo también por acuerdo de los repatriados, una Misa de funeral en sufragio de las almas de los soldados dados fallecidos con ocasión de las últimas campañas.

Aparte de estas solemnidades religiosas los repatriados al día siguiente han celebrado, en la noche del sábado y en el día de ayer, con festivos diversos festejos populares, por el feliz regreso á Palencia, reinando con dicho motivo gran animación y alegría en el populoso barrio de San Miguel.

EN LA AUDIENCIA

Juicio por jurados

LA CAUSA DE LOS GALLEGOS

Primera sesión

Según anunciábamos en nuestro número del sábado, hoy ha comenzado en la Audiencia provincial la vista de la causa incoada por el juzgado de Frechilla y conocida con el nombre de *causa de los gallegos*.

Se abrió esta primera sesión del juicio á las nueve y media de la mañana.

Forman el tribunal de derecho el presidente de la Audiencia señor Peñaalba y los magistrados señores Gago y Revart.

Actúa como representante del Ministerio público el señor fiscal de la Audiencia.

Ocupan los pupitres destinados á las defensas los abogados don Ambrosio Martínez Espinosa, don Juan Díaz Caneja, don Isidoro D. éguéz, don Teodoro García Ortega, don Pedro Rodríguez García, don D. Evasio Rodríguez Blanco, don Daniel de la Cruz, en sustitución del Sr. Mateos Collantes que primeramente estuvo encargado de esta causa y que se ha dado de baja en el colegio.

Ocupan el banquillo los tres procesados que, como digimos en nuestro número del sábado, se llaman Miguel Pío Arenillas, don el Cencerro; Francisco Martínez Espeso (a) *Miliciano*; Julián Nieto Diez (a) *Lin*; Emeterio Pérez Escapa (a) *Tejero*; Jerónimo Arenillas Valencia (a) *Pinto*; Santiago Argüello González; Santiago Rodríguez (a) *Patato*; Toribio de la Puente Hernández (a) *Leño*; Jacinto Estébanz Espeso; Juan Arenillas Rodríguez (a) *Perilla*; Juan Martínez Espeso (a) *Melanciano*; Acisclo Rodríguez Escay (a) *Catenas* y Celestino Calaveras Alonso (a) *Cabezota*.

El primero que se sienta en el banquillo es Emeterio Pérez el último, tocando ya con la mano destinada á los periodistas, el Jerónimo Arenillas.

Se da lectura por el secretario de los artículos de la ley del Jurado relativos al acto.

A continuación se proceda al sorteo de jurados.

A excepción de los cinco primeros, fueron recusados todos aquellos cuyos nombres salieron de la urna, constituyéndose el Jurado con los cinco admitidos los nueve restantes que en el banquillo quedaban.

A la vista acude tan numeroso... que se notan entre los... las fatigas del ahogo... el estrojamiento.

Los hechos

El señor secretario da lectura... los escritos de calificación del... ministerio fiscal y de las defensas.

Nos limitamos ahora, de con... recordar los hechos de... los conforme a las conclusiones...

Sobre las ocho y cuarto de la... del día 25 de Julio último... actividad de Santiago, cinco tra...

Los segadores gallegos de los que se... en los trabajos de la... al servicio de D. Francisco...

se acercaron al baile... al extremo de una de las... de Villada se celebraba por...

sin detener siquiera tomar parte... la diversión, el procesado Mi... Pío Arenillas dió un empujón...

de aquéllos llamado Domin... Rivera, arrojado otro un trozo... adobe ó tabón contra otro...

gador llamado Jesús Armesto;... en el mismo momento, y como... obedecieran á un plan precon...

etieron simultáneamente á los... segadores gallegos, á quienes... resignieron en su huida, dándoles...

pes con palos, cayados y la... llos, dejando tendidos en las... llos á Evaristo Tejedo y Jesús...

Armesto que fueron conducidos... Hospital, en el que falleció el... en un varietal á las pocas horas á con...

honencia de las cinco heridas que... cia profundizar en la cabeza con frac... incoada completa de ambos parietales,

lla y con un derrame sanguíneo y rotura... causa de los vasos meninges; resultan...

también heridos los segadores... sus Armesto en el parietal de... media del pecho y antebrazo izquierdo,

ón Rodríguez en la región es... apular y Juan Manuel Macía en... región parietal derecha, lesiones...

das que se curaron dentro de... de los ocho días. También resultó... erido en la región sacra izquierda...

procesado Juan Martínez y lo... según él dice, por uno de los... gallegos agredidos.

Una testigo

Antes de proceder al inter... rogatorio de los procesados, acer... cia al tribunal que se oiga á la...

testigo María Santos Luengo. Dicha mujer se halla lactando... un niño y no quiso el tribunal,

brando muy cuerdamente, que... viesese que aguardar en los pa... dados fillos á que la llegase el turno.

La declaración de esta testigo... reduce á manifestar que en el... día de autos vió que el procesado...

Juan Arenillas pegó con un palo... un gallego.

Los procesados

Se procede al interrogatorio... de los procesados, que dura bas... tante tiempo, por el crecido nú...

mero de los mismos. Se les interroga por el orden... en que ahora les citamos: Fran...

Emeterio Pérez, Julián Nieto, Miguel Pío Arenillas, Jerónimo... Arenillas, Juan Arenillas, San...

tiago Argüello, Acisclo Rodrí... guez, Santiago Conde, Celestino... Calaveras, Toribio de la Puente y...

Jacinto Estébanez. Todos los procesados niegan... participación en los delitos...

el muerto ó contra los otros. En... cambio afirma que quien pegó se... guramente al gallego muerto fué...

Emeterio Pérez. Este declara que no fué él... quien pegó al gallego muerto y sí...

Julián Nieto. Se celebra un careo entre Ju... lián y Emeterio y los dos se retri...

minan mutuamente con gran calor... y energía.

Julián Nieto hace también la... manifestación de que son inocen...

tes los procesados Jerónimo Are... nillas, Santiago Argüello, Acisclo...

Rodríguez, Santiago Conde, Cele... stino Calaveras y Toribio Paente.

—Esos muchachos—dice Ju... lián Nieto—no se metieron en...

nada y lo que contra ellos dije en... el sumario no era cierto.

Prueba documental

Se da lectura de la prueba do... cumental.

De la diligencia de autopsia... resulta que el gallego Evaristo...

Tejedo falleció de resultas de las... heridas que recibió, calificadas de...

mortales de necesidad. Los médicos certifican que los... demás gallegos lesionados se cura...

ron antes de los ocho días. De la prueba documental resul... ta también que los gallegos Juan...

Manuel y Jesús reconocieron al... procesado Miguel Pío Arenillas...

como uno de los que les maltra... taron.

Resulta así mismo de esta... prueba que los únicos procesados...

que tienen antecedentes penales... según digimos en nuestro número...

anterior, son Juan Arenillas, Juan... Martínez, Acisclo Rodríguez y...

Celestino Calaveras. Testigos

Estaban llamados á declarar... en primer término, los gallegos...

Juan Manuel Macías, Ramón Ro... dríguez, y Jesús Armesto, que re...

sultaron lesionados en la lucha de... Villada, pero ninguno de los tres...

comparece ante el tribunal. Serafin Calleja

Es comerciante, de 21 años de... edad, soltero.

Dice que se hallaba en el baile... público que se celebraba en Villa...

da cuando se apercibió del motín... alzado contra los gallegos.

Que vió venir á un gallego á... quien perseguían Emeterio Pérez,

Juan Martínez, Julián Nieto, y... Francisco Martínez.

Que Emeterio Pérez pegó un... palo al gallego y que éste cayó al...

suelo, sin duda por el garrotazo... recibido.

Que el gallego, cuando corría... llevaba una hoz en la mano y que...

D. Mariano Cardo

Era síndico del Ayuntamiento... de Villada cuando ocurrió el su...

ceso de autos. Encontró á uno de los gallegos... herido y tendido en el suelo y or...

denó su inmediata traslación al... Hospital.

Le consta que el gallego que... falleció fué aquel mismo; se le...

condujo al establecimiento bené... ficio en una escalera; pero no re...

cuerda quénes eran los que la... llevaban.

Recuerda, en cambio, que el... procesado Francisco Martínez se...

presentó en el Hospital, á poco... tiempo de entrar en él el herido,

preguntando si estaba allí un ga... llego que había lesionado á su...

hermano Juan. Manuel Motila

Era forastero en Villada. Le dijeron que estaban paga... ndo á los gallegos y acudió al sitio...

de la lucha. Vió que varios acometían... con palos á uno de los gallegos.

De los agresores al único que... conoció fué á Julián Nieto.

Juan García

Es un niño de catorce años. Vió que Julián Nieto daba dos... cachiporrazos á un gallego y que...

éste, antes de recibir los golpes... iba ya tambaleándose.

El gallego herido por Julián... fué el que falleció en el hospital.

Lo sabe el testigo porque vió... al gallego muerto y se convenció...

de que era el mismo á quien pe... gaba Julián.

Juan Alonso

Otro niño. Tiene nueve años. Vió que Julián Nieto y Juan... Arenillas pegaban de palos á un...

gallego. El testigo no cita á estos... procesados por sus nombres, demos...

trando que les ignora, y se vale... de los apodos con que se les conoce...

en Villada. El presidente le ordena que... designe á los procesados á quienes...

cita y el chiquillo, con gran vive... za y seguridad, volviéndose hacia...

el banquillo, señala á Julián... Nieto y á Juan Arenillas; diciendo:

«Estos dos son; el primero es el... Lin; el segundo, el Perillas.»

Lucas Gil

Vió que Julián, Emeterio, Ja... cinto y Juan agredían á un ga...

llego. Agrega que Julián le pegó un... palo, mientras Emeterio estaba...

añetándole. El gallego agredido por éstos... fué el que murió en el Hospital.

Confirma lo relatado por el... primer testigo respecto de la hoz...

que llevaba el gallego. Eugenio de la Iglesia

Máximo Martínez

Acusa á Julián Nieto, Emeterio... Francisco Martínez y Juan Mar...

tínez de un modo principal. Desiderio Montañés

Incluye, entre dichas acusa... ciones, al procesado Miguel Pío...

Arenillas. Lucio del Rio

Niño de trece años. Su declaración es altamente... favorable al procesado Celestino...

Calaveras. Dice que salió con él del baile... y le acompañó hasta su casa, de...

donde no volvió á salir, mientras... duró la contienda.

Bartolomé Martínez

Declara contra Juan Arenillas... y Santiago Argüello, principal...

mente. Pedro Diez

Su declaración es favorable... á Jerónimo Arenillas.

En cambio no lo es para Fran... cisco y Juan Martínez.

Ambos procesados se levantan... y exclaman:

—Todo lo que dice este testigo... es falso.

Pedro de la Puente

Sus manifestaciones favorecen... al procesado Toribio.

Raimunda Rivera

Lo propio acontece con la... declaración de esta testigo.

Las defensas

Empieza el desfile de testigos... de las defensas.

Por la de Toribio y Jerónimo... declaran Pedro Antolin, Ignacio...

Merino y Florencia Marcos. Todos... hacen manifestaciones favorables...

á dichos procesa los. Por la defensa de Jacinto y... Emeterio, que renuncia al examen...

de muchos de los testigos presen... tados, declaran Juan Delgado,...

Valentín Delgado y Fermín de la... Puente.

Como testigo de las defensas... restantes comparecen Pilar Bola...

do, Venancio López, Basilio Espe... so, Agustín del Corral, Olotilde...

Rivera, Eufemia Ungidos, Juliana... Borge y Concepción Verano.

Acusación retirada

Terminada la práctica de la... prueba, el Sr. Fiscal retira la acu...

sación, por lo que se refiere á los... procesados Jerónimo Arenillas,

Santiago Argüello, Acisclo Rodrí... guez, Santiago Conde, Celestino...

Calaveras y Toribio de la Puente. Dichos procesados fueron pue... stos en libertad.

NOTICIAS

En el reparto de los 36.938.918 pesetas, que per... tribución sobre la riqueza urbana...

han de satisfacer las provincias... en el año económico de 1899-900,

corresponde á la de Palencia... 89.103 pesetas.

En el matadero público de... esta ciudad se han degollado en...

los dos últimos días 9 vacas, 8... terneras, 127 corderos, 17 lechazos...

y 4 cerdos.

La compañía del Canal de... Castilla, anuncia que para el día...

31 de Julio próximo se cortarán... las aguas del referido Canal en el...

punto de Alar del Rey, y en los... demás tramos los días sucesivos,

á fin de ejecutar las obras necesa... rias de reparación y conservación...

Entre los nuevos proyectos de... Hacienda, figura el de duplicar el...

impuesto del timbre y derechos... reales; la unificación de la Deuda,

suspendiendo la amortización y la... aplicación del 25 por 100 al pago...

del cupón. Por Real orden que publica la... Gaceta se dispone lo siguiente:

1.º Que como medida de carác... ter general, se declare que no será...

necesario en lo sucesivo justificar... el tránsito por Alemania de las...

mercancías que procedan de países... convenidos, aun cuando aquéllas...

disfruten de mayores beneficios... que los de sus similares alemanes,

por virtud de la aplicación de los... Convenios de comercio vigentes; y

2.º Que se publique esta reso... lución para conocimiento del co...

mercio y de las Aduanas. A consecuencia de una cogida... que sufrió el día de la Ascensión...

en la plaza de toros de el Escorial... ha fallecido en dicho real sitio el...

reputado novillero Mazzantínito. En la cárcel de partido de esta... ciudad hubo ayer tres altas y una...

baja. En la de audiencia y en el co... rreccional no hubo movimiento...

de presos. Quedan en los tres departa... mentos ochenta y ocho. En los Ayuntamientos de Vi... llaturde, Fuenteandrino, Bircena...

de Campos, Olmos de Ojeda y Vi... llodrigo se halla terminado el pa...

drón de células personales y ex... puesto al público, por término de...

ocho días, en las respectivas secre... tarías. Si desea Agua de Colonia de... aroma exquisito y permanente,

pida la de Orive, que es la de más... agradable perfume y la única ver...

daderamente higiénica, profrida... á las extranjeras por los patriotas...

distinguida por los elegantes y... mimada para su toilette intima...

por la aristocracia. Clase extra... superior á las más acreditadas. La...

más barata del mundo. Frascos... corrientes de 3 á 12 reales. Da...

Table with financial data: Pesetas, INGRESOS, Por nuevas imposiciones. 50, Por continuación. . . . 439, Total. . . . 489, SALIDAS, Por reintegros á cuenta. 65

Table with financial data: Pesetas, INGRESOS, Por nuevas imposiciones. 50, Por continuación. . . . 439, Total. . . . 489, SALIDAS, Por reintegros á cuenta. 65

Table with financial data: Pesetas, INGRESOS, Por nuevas imposiciones. 50, Por continuación. . . . 439, Total. . . . 489, SALIDAS, Por reintegros á cuenta. 65

Table with financial data: Pesetas, INGRESOS, Por nuevas imposiciones. 50, Por continuación. . . . 439, Total. . . . 489, SALIDAS, Por reintegros á cuenta. 65

Table with financial data: Pesetas, INGRESOS, Por nuevas imposiciones. 50, Por continuación. . . . 439, Total. . . . 489, SALIDAS, Por reintegros á cuenta. 65

Table with financial data: Pesetas, INGRESOS, Por nuevas imposiciones. 50, Por continuación. . . . 439, Total. . . . 489, SALIDAS, Por reintegros á cuenta. 65

Table with financial data: Pesetas, INGRESOS, Por nuevas imposiciones. 50, Por continuación. . . . 439, Total. . . . 489, SALIDAS, Por reintegros á cuenta. 65

Table with financial data: Pesetas, INGRESOS, Por nuevas imposiciones. 50, Por continuación. . . . 439, Total. . . . 489, SALIDAS, Por reintegros á cuenta. 65

Table with financial data: Pesetas, INGRESOS, Por nuevas imposiciones. 50, Por continuación. . . . 439, Total. . . . 489, SALIDAS, Por reintegros á cuenta. 65

Table with financial data: Pesetas, INGRESOS, Por nuevas imposiciones. 50, Por continuación. . . . 439, Total. . . . 489, SALIDAS, Por reintegros á cuenta. 65

del mismo, volviéndose á llenar los vasos á medida que las obras lo permitan.

Anoche fueron detenidos en esta población dos sujetos por blasfemar en la vía pública y promover un escándalo monumental en una casa de la Ronda de San Lázaro, habiéndoseles impuesto una multa de 25 pesetas.

**MIL PESETAS** al que presente cépulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Plaza del Pino, 6, Farmacia.

Por la Comisión provincial se ha concedido á las esposas de Roque Ortega Sardón, Alfredo Carnicero y Germán Díez, naturales de Cubillas de Cerrato, de esta ciudad y de Valbuena de Pisnerga, respectivamente, la cantidad de 5 pesetas para la lactancia de sus hijas hasta que tengan un año de edad.

Los Ayuntamientos de San Lorenzo de la Vega, Olmos de Ojeda, Valdecillas, Bacadilla del Camino, Villafrauel y Herrera de Pisnerga sancionan que se halla terminado el padrón de edificios y solares y expuesto al público en aquellas secretarías, por término de 10 días.

Por la comisaría de Guerra, se celebrará el día 3 de Junio próximo en la factoría de subsistencias de esta plaza, sita en la calle de D. Sancho, núm. 7, un concurso público, con objeto de adquirir aceite, petróleo y carbón. Asimismo el día 5 de dicho mes se celebrará otro concurso para la adquisición de paja.

**Causa de las deformidades humanas**

La causa de la mayoría de las deformidades del cuerpo humano puede hallarse en la insuficiente asimilación del alimento durante la época del crecimiento.

Por supuesto, que no nos referimos á las deformidades algunas veces heredadas, sino á esas imperfecciones de los organismos débiles y enfermos. Cuando los niños están creciendo, necesitan alimento para el desarrollo de los huesos, tanto como para crear carnes sanas. El cerebro, lo mismo que todo órgano vital, requiere estar bien nutrido para poderse desarrollar con perfección. Hay un solo medio por el cual el crecimiento se hace con toda perfección, y éste es dando á la sangre alimentos apropiados para el desarrollo natural.

Una de las virtudes de la Emulsión Scott como remedio para los niños, es la feliz combinación de los hipofosfitos de cal y sosa perfectamente amalgamados con el aceite de hígado de bacalao.

Los hipofosfitos mantienen el cerebro, estimulan el apetito, antojan los nervios y facilitan material para el desarrollo de los huesos, mientras que el aceite de hígado de bacalao nutre la parte muscular y carnosa del cuerpo.

El resultado de tomar la Emulsión Scott, es que los niños reciben de ella un alimento provechoso que á veces no obtienen por otro medio, y siempre se verá el aumento de carnes, fuerza y solidez de los huesos al poco tiempo después de tomar esta poderosa preparación.

Si todas las madres conociesen los beneficios de la Emulsión Scott, nunca dejarían de estar provistas de esta preparación para sus niños. Nuestras palabras están apoyadas por el Dr. D. Manuel Alamán Biscarri, de Jerez de la Frontera.

D. Manuel Alamán Biscarri, Ginecópata y Páidópata, Jerez de la Frontera.

**CERTIFICADO:** que hace bastantes años vengo empleando la Emulsión Scott, y ni una vez he tenido que arrepentirme de su uso, pues es el medicamento que mejor tolera el estómago, y más grato es al paladar de los niños. Respecto á sus indicaciones, son múltiples, pero en todos aquellos afectos cuya manifestación más capital es la deficiencia en la energía funcional de los órganos, es insustituible por sus buenos efectos. Yo tengo la convicción de que entre las preparaciones farmacológicas, tónicas y de acción sobre el aparato respiratorio es sin duda alguna la mejor; nunca me cansaré de recomendarla. — Enero 7 96.

DR. MANUEL ALAMÁN.



La Comisión provincial anuncia la subasta que tendrá lugar el día 13 del próximo Junio, á las once de su mañana, á fin de adquirir los géneros, víveres y combustibles necesarios para el año de 1899 á 1900, en la casa de Beneficencia.

**VACUNACIÓN**

En la Casa de Socorro de la Beneficencia Municipal se sigue vacunando gratis todos los días.

Ha sido nombrado profesor numerario de la Escuela Normal Superior de maestros de Valladolid, nuestro distinguido amigo D. Francisco Fernández Santamaría, segundo maestro en propiedad y director interino de la Escuela Normal de esta ciudad.

Dámosle nuestra más cordial enhorabuena por tan merecido nombramiento, á la vez que sentimos vernos privados en Palencia de profesor tan inteligente y celoso por la enseñanza.

**SUCESOS**

**UN INCENDIO**

En el pueblo de Amayuelas de Abajo el día 12 del corriente se declaró un voraz incendio.

El fuego se inició en la casa del vecino del citado pueblo, Victoriano García, siendo imposible sofocarlo á pesar de los auxilios prestados por los vecinos del mismo y por el de algunos inmediatos, no pudiendo evitar la completa destrucción de la casa.

Las pérdidas ocasionadas se calculan en 1500 pesetas, no habiendo afortunadamente que lamentar desgracias personales.

**ROBO**

En una posada del pueblo de Valcabadillo, propiedad de Anacleto Díez, se llevó á cabo un robo durante la noche del día 14.

Esteban Rodríguez, vecino de Paredes de Nava y Vicente Doncel Valenciano, residente en Becerril de Campos, hacían noche en la referida posada.

Aprovechando el Vicente el sueño pesado de su compañero, le sustrajo de debajo de la almohada una bolsa que en total contenía veinticinco pesetas.

Puesto el hecho en conocimiento de la guardia civil de Saldaña, se personó en el lugar del suceso, capturando al referido Vicente y poniéndole á disposición del juzgado.

**DETENCIÓN**

La guardia civil del puesto de Alar del Rey, dá cuenta de la detención de varios sujetos vecinos de los pueblos de Vi laescusa de la Torre y Mave.

Dichos sujetos, en número de 20, el domingo último promovieron, con motivo de una boda una cuestión y fué tan acalorada, que tomó graves caracteres, teniendo funesto desenlace.

Los contendientes la emprendieron á pedradas y á palos, resultando lesionados cinco de aquéllos llamados Antonio García, Daniel Martín, Tomás García, López Retenaga y su hermano Damián, siendo herido con tan mala suerte el primero, que ha fallecido á consecuencia de la refriega.

Varios de los que tomaron parte en la cuestión se encuentran á disposición de las autoridades.

**COMUNICADO**

Sr. Director de EL DIA:

Muy Sr. mío y distinguido amigo: En justa y legítima defensa, ruego á usted se sirva dar cabida en las columnas de su ilustrado periódico á las siguientes líneas, por lo que le anticipa las gracias s. afmo. amigo s. s. q. b. s. m.

ISIDORO DIRGUEZ

Es tan sutil el acicate de la verdad, que no ha podido menos de molestar al presidente del comité provincial de unión conservadora, cuando tan airado se revuelve, creyéndose sin duda retratado en las insinuaciones que tuvo el gusto de hacer en mi carta anterior, pero en vez de contestarlas con la corrección y cordura á que obliga su calidad de pontífice incipiente, se sale por la tangente, como vulgarmente se dice, suponiendo que mi nombre no sería bien recibido por la opinión. Aparte de que el presidente del comité de unión conservadora afirma una solemne oficiosidad que en nada me afecta ni me deprime, porque habiendo representado ya en el Ayuntamiento el distrito de las Escuelas a pesar de una fuerte lucha de oposición, el ser derrotado como ministerial no prueba otra cosa más, que mis convencinos me quieren como particular y me rechazan como conservador; más significativo es el hecho de que el presidente del comité provincial de unión conservadora sea hoy electo senador por la provincia y sin embargo no hace mucho era precisamente derrotado por su propio país, ocupando el sexto lugar entre los ser que aspiraban á representar aquel distrito en la asamblea provincial desempeñando el preeminente cargo que ejerce dentro del comité por acuerdo de una reducida familia.

¿Qué autoridad puede ostentar el presidente del comité provincial de unión conservadora para hablar de derrotas después de la elocuencia arrebatadora que demostraron las urnas en el día de ayer?

Sabido es, y aunque yo deves ras lo lamento, que el candidato patrocinado por el presidente fué derrotado, y los otros dos incoloros, quedaron con tan exigua votación que uno de ellos ni siquiera alcanzó la mitad del número de votos con que yo fuí derrotado; compárese esto con el triunfo alcanzado en el distrito del Hospital por el Sr. Ovejero y quedaran perfectamente en pié las consideraciones de mi carta y demostrado que lucidos andarismos si cifráramos nuestro triunfo en el apoyo moral y material del señor presidente del comité.

La afirmación que hace el presidente en su burdo comunicado al suponer que no tenía noticia de la designación de mi nombre como candidato, es completamente extemporánea y gratuita; tanto mi nombre como el de mis compañeros salió del seno del comité, hasta el punto de que al pedir explicaciones al presidente sobre los cambios operados en otras esferas, contestaba con lo que él creía un argumento, pero que á mí me parecía una cándida niñería, diciendo que no teníamos derecho á quejarnos, puesto que lo mismo acababa de suceder con la designación que el comité hizo para los carditatos á la Diputación á Cortes, y sin duda aleccionado por tales decepciones, ha invitado esa salida para borrar el mal efecto que tales debilidades habían de producir.

Por lo demás célebre y aplaudido esos desplantes olímpicos de que hace gala el presidente, hoy erigido en Porcio de la conservadora por su autocrático sistema, desplegando el barberin de desenganche para aquéllos que no rindan estrecho y ferviente culto

á la inocente obediencia que atesora, pero sin que tenga necesidad de molestarse en abrir á nadie las puertas del partido, porque es demasiado nefófito en política para enseñar nada y menos á quien de sobra sabe el camino que le conviene seguir.

ISIDORO DIRGUEZ  
Palencia 15 Mayo de 1899.

**TELEGRAMAS**

**El servicio obligatorio**  
Madrid 15 (11'45 m.)

Han celebrado una larga conferencia los ministros de la Guerra y Gobernación, para estudiar algunos detalles del proyecto de servicio militar obligatorio, respecto de los cuales no se habían puesto de acuerdo ambos ministros.

De la conferencia ha resultado completa conformidad entre los señores Dato y Polavieja.

**Los sucesos de Valladolid**  
Madrid 15 (11'45 m.)

Las noticias recibidas de Valladolid son muy tranquilizadoras.

Considerábase terminado el conflicto entre estudiantes y cadetes.

Se ha dicho que la prensa y las principales entidades de aquella población, habían pedido el relevo del capitán general.

La noticia no es exacta.

La petición de relevo se refiere solamente á los gobernadores civil y militar.

**Las elecciones**  
Madrid 15 (11'45 m.)  
Son graves las noticias que se reciben de algunos puntos de la Península en las elecciones han sido encontradas.

De Barcelona comunican que en el distrito de las Barras, los atropellos han tomado mayúsculos.

Turbas armadas de gaites penetraron en los colegios volcando las urnas y rompiendo palos.

En el pueblo de Palencia se retrajeron los electores hasta el punto de que solo emitieron diez sufragios.

En Béjar, el retraimiento ha sido todavía más absoluto. Ni un solo elector se acercó á los colegios.

En Orense han triunfado por completo los liberales. Logroño han copado todos los puestos los republicanos.

**Bombita**  
Madrid 15 (11'45 m.)

La presente temporada ha sido mala para los toreros. Ayer domingo tuvo cogida terrible el espada Bombita.

El estado del diestro es grave.

**Quintero**

**BOLETIN RELIGIOSO**

Martes.—San Juan Nepomuceno, San Peregrino, San Ulises y San Honorato.

**APRENDICES DE HOJALATERIA**

Se necesitan que estén prácticos en soldar. En la imprenta de este periódico se informará.

Imp. y Lib. de Abundio Z. Menéndez

**CÁPSULAS MATHEY-GAYLUS**  
de Copaiba, Cubeba y Sándalo

CLIN Y COMAR — PARIS  
EN TODAS LAS FARMACIAS

**MALES SECRETOS**  
Enfermedades de la Vejiga.

**MUY INTERESANTE**

**Papeles pintados** para decorar habitaciones.  
**Florones, cornisas y molduras** de carton-madera.  
**Linóleum inglés**, ó sea alfombrado de corcho para suelos.  
**Papeles Glacier** para sustituir á los cristales de colores. Cuatro artículos que constituyen la especialidad de esta Casa.  
**El papel pintado**, reemplaza con ventaja en gusto y dinero á la pintura.  
**Los florones, cornisas, molduras y demás adornos de carton-madera**, reúnen sobre los productos similares de yeso, madera y zinc, la ventajísima circunstancia de costar poquísimos dinero y facilidad inmensa para su colocación por su poco peso.  
**El Linóleum** reúne sobre todos los demás alfombrados la esbeltez, limpieza, duración y baratura.  
**El papel Glacier** no tiene competidor, hace el mismo efecto que el papel tal de color, costando la cuarta parte.  
Todos estos artículos se pueden obtener en el almacén de

**A. VALLEJO Y VALLEJO**  
Calle del Duque de la Victoria, 18, VALLADOLID